



令和4年度 第1学期終業式 校長の話

毎日暑い日が続いています。今日で1学期が終わり、明日から夏休みに入ります。72日間の1学期、皆さんはどのように過ごしたでしょうか。

笠原小学校の1学期を少し振り返ってみましょう。

4月。25名の1年生が入学してきました。今の2年生は17人だったので、今年度は随分大勢に感じました。入学式では、大きな声で返事ができましたね。その他にも、交通安全教室や5、6年生の学力調査などがありました。

5月。今年のゴールデンウィークは3連休—学校—3連休—学校—2連休でした。思い出がたくさんできたことと思います。なかよし活動や縦割り清掃も始まりました。また、防犯教室が開かれ、「い・か・の・お・す・し」について勉強しました。

6月。それぞれの学年で学習が深まりました。2年生の竜洋昆虫公園、4年生のクリーンセンター見学、5年生のアースキッズ、6年生は交通安全と防災を語る会で安全な登下校について話し合いました。いつの間にか梅雨も明けてしまいましたね。

そして7月。待ちに待った水泳の授業が始まりました。浅羽中学校のお兄さんお姉さんを迎え、中学生先生としていろいろなことを教えてもらいました。

今お話したこと以外にも、それぞれの学年で色々なことをしてきました。皆さんは何が心に残っていますか？

さて、今、1学期を簡単に振り返ってみました。何か行事があった日だけでなく、普段とあまり変わらない日ももちろんあったと思います。むしろ、そういう「何も特別な行事や予定がない日」の方が多かったと思います。今振り返ってもどんな一日だったか思い浮かんでこない日です。でも、そういう「普段の日」にも、皆さんは勉強をしたり、友達と遊んだりして過ごしてきました。そして、その前の日と比べると、ほんのちょっぴりかもしれませんが、成長してきたと思います。「普段の日」一日一日の積み重ねが今の皆さんにつながっています。明日からは夏休み。学校以外の場所でクラスの友達以外と過ごすことが多くなります。特別な予定のない日もあるでしょう。そのような中でも、一日一日を大切に、元気に過ごせるといいですね。



さあ、明日から34日間の夏休みです。夏休みのめあては決めましたか？それぞれの学年で決められた宿題もありますね。それらに加え、校長先生からも宿題を出します。それは「事故のない夏休みを送ること」です。去年の夏休みにも同じ宿題を出しました。2学期の始業式に全員が、笑顔で会えるように、安全な夏休みを送ってください。

これで校長先生のお話を終わります。



1 学期終業式について

今回の終業式も、熱中症・感染症予防のため、体育館では実施せず、リモートで行いました。子供たちは、各教室で校長先生の話や代表児童の言葉を聞き、1学期を振り返る機会となりました。以下に代表児童の言葉「1学期頑張ったこと」の全文を掲載しますので御覧ください。

【 1年1組 埋田 要 】

ぼくが、1がっきにがんばったことは、ふたつあります。

ひとつめは、じをきれいにかくことです。のーとに、ていねいにかくことをがんばりました。じがとてもじょうずになりました。

ふたつめは、ひとにやさしくすることです。ともだちに、「ありがとう」や、「だいじょうぶ？」とやさしくこえをかけることができました。かさほらこどもえんこのこうりゅうかいで、いすとりげ一むをしたときには、そらぐみさんに、せきをゆずってあげることができました。

1ねんせいのがっきゅうもくひょうは、「できる・がんばる」です。2がっきも、もくひょうをたっせいできるように、がんばります。

【 2年1組 桑原 一樹 】

僕が、1学期に頑張ったことは、体育のプールと算数です。

プールは、流れるプールを頑張りました。流れるプールにするために、歩いたり泳いだりして、みんなで力を合わせてぐるぐる回りました。みんなで協力してやることができるとても楽しかったです。

算数でがんばったことは、筆算です。筆算で足し算や引き算を間違えないように、計算を頑張りました。もっともっと算数を頑張りたいです。

2年生の学級目標である、「にじいろきらきら2年生」を合言葉にして頑張ってきました。2学期も、きらきら輝けるように頑張りたいです。

【 3年1組 山田 沙椰 】

わたしが1学期にがんばったことは、四つあります。

一つ目は、体育の水泳です。さいしょは、こわくて泳げませんでした。でも、2回目の授業の時にはみさんといっしょに泳ぐ練習をしました。練習をしたら、こわさがなくなりました。バタ足で泳げるようになり、とてもうれしかったです。

二つ目は、書き取りです。字を書くのは好きだけれど、漢字は苦手です。でも、練習していくうちに漢字が好きになりました。2学期も漢字をたくさん覚えたいです。

三つ目は、わり算です。わり算は九九を使います。九九が苦手なので、大変でした。でも、九九の練習をしていったら、わり算も解けるようになりました。うれしかったです。

四つ目は、理科のテストです。さいしょは、理科が苦手でした。でも、やっていくうちにだんだん理科が好きになってきました。テストも自分の力で解けてうれしかったです。

2学期にがんばりたいことは、運動会です。ダンスを1番がんばりたいと思っています。全校リレーでは、後ろを見ないで全力で走りたいです。

3年生の学年目標は「きらきらサンルーム」です。2学期も一人一人が輝けるようにみんなで勉強や運動をがんばりたいです。

【 4年1組 松本 采夏 】

私が、1学期に、頑張ったことは、三つあります。

一つ目は、音楽です。私は、リコーダーがあまり得意ではありません。でも、がんばって練習をたくさんしたら、少しずつできるようになりました。もっともっと上手になるように練習をしていきたいです。

二つ目は、体育です。私は、マットもあまり得意ではありません。でも、体操クラブに入ったら、マットの開脚前転ができるようになりました。来年はもっとむずかしい技にチャレンジしたいです。

三つ目は、社会のべんきょうです。私は、今まで社会が、好きではありませんでした。でも、4年生になってから、社会が好きになりました。その中でも、ごみのしよりと利用のテストで百点をとることができて、とてもうれしかったです。これからも百点を取れるようにがんばります。

4年生の、学級目標は、チャレンジ！4年生です。私は、これからも1学期のように、いろいろなことにチャレンジして、自分の力をのばしていきたいです。

【 5年1組 加茂 希依子 】

私が1学期にがんばったことは、三つあります。

一つ目は、社会の勉強です。私は社会が苦手です。なので、自主勉強で積極的に勉強し、授業でも先生の話をしっかり聞いてメモを取ったりノートに書いたりしました。社会で習ったことは、大人になっても使うと思います。なので社会のことを自主勉強などで、たくさん調べて2学期も社会の勉強を頑張りたいです。

二つめは、自主勉強です。自主勉強を毎日やったら、テストの点数が上がり、百点を取れることが四年生の時より増えました。特に、算数のテストがすごく上がりました。この調子で、他の教科の勉強も自主勉強でたくさんやり、点数を今よりもっと上げたいです。

三つ目は、委員会です。5年生から委員会が始まりました。最初は、きんちょうしたけど6年生が優しく教えてくれたので、しっかりやることができました。今度は私が、そんな6年生になれるよう、しっかり仕事を覚えたいです。

5年生の学級目標は、「助け合いFive! leader Eggs」です。意味は、助け合う5年生と、リーダーのたまごという意味です。来年は、たまごではなく、笠原小のリーダーになります。これからも今の6年生の良い所を見つけて、たくさん真似していきたいです。2学期も6年生からいろいろ教えてもらい、学級目標に向かって頑張りたいです。

【 6年1組 堀江 留未 】

6年生は、4月にSTEPという目標立てました。Sはスマイル、Tはチーム、Eはエフォート、Pはポジティブです。この4つを柱にしたSTEPに向かって、1年間走り抜けようという目標をたてました。

STEPを目指し、1学期がんばったことは、たてわり遊びとそうじのときです。今までは、楽しく遊ぶこと、きれいにすることが目的でした。6年生になってから、見え方が変わりました。みんなに指示を出し、進める立場になりました。しかし、私は全体に指示を出すのが苦手です。最初は、言えずにだまりこんでしまい、他の人に代わりに言ってもらうこともありました。でも、今までのリーダーが果たしてきた役目なので、私も努力を続けました。すると、少しずつみんなに聞こえる声で指示ができるようになりました。みんなに伝わるように頑張るので、1～5年生もついてきてください。

授業でも、6年生では1日1発表が目標になっています。苦手を得意に変えて、達成できるようにがんばります。

STEPのもとに1学期はいいスタートがきれました。この反省を2学期につなげたいです。